



VILLE DE
CAPDENAC

BULLETIN MUNICIPAL - Printemps 2025 - n°54

CAP

info



Les rdv Citoyens





Chères Capdenacoises, chers Capdenacois,

C'est avec émotion que le Conseil Municipal et moi-même abordons cette dernière année du mandat. De grands projets vont aboutir transformant profondément Capdenac.

Ce sont d'abord les travaux d'aménagement de l'avenue Albert Thomas avec les parvis de la mairie et de l'école qui vont commencer en ce début d'été. Projet mené avec le Grand-Figeac et tous les opérateurs de réseaux et qui se poursuivra en 2026 avec la rue Emile Maruéjols.

Et projet dans le projet, les locaux de la mairie font peau neuve après 40 ans de bons et loyaux services.

Lors de ce mandat, les élus ont décidé de dépasser les compétences traditionnelles des Collectivités, adoptant une stratégie pour répondre à vos besoins avec un objectif de préservation du pouvoir d'achat sans augmenter les impôts :

- **la création d'une Maison de Santé à Capdenac** était une obligation morale au vu de la carence de l'État pour lutter contre la désertification médicale et contre les inégalités de soins des populations vivant dans les territoires ruraux. Le travail en pleine collaboration avec les professionnels de santé et la Communauté de Communes du Grand-Figeac a permis de construire un projet à la hauteur des enjeux de santé du territoire et qui évolue encore cette année pour accueillir de nouveaux médecins.

- **avec l'Accueil Passerelle et le transport des élèves, l'amélioration de l'accueil périscolaire sur l'ensemble des sites, et avec le projet de direction unique pour les trois sites**, l'éducation de l'enfant reste la priorité de tous les mandats. Ainsi la mise en place de **la Cantine à 1 € le repas** bénéficiera à la majorité de familles.

- créé en mars 2023, **l'Espace France Services** devient la porte d'entrée de nombre de démarches des services de l'État et réduit la fracture numérique. Au vu de son vif succès et de l'augmentation du nombre de partenaires, une réorganisation du service est en cours avec la création d'un emploi.

- **le Transport d'Intérêt Local**, transport en commun journalier gratuit entre Figeac et Capdenac-Gare, lancé en septembre 2024, est un succès offrant une vraie solution adaptée à un grand nombre de personnes en manque de mobilités et une économie sur le budget transport. Ce projet est le fruit d'une volonté politique et d'un multipartenariat avec une gestion par le Grand-Figeac, par délégation de la Région Occitanie, et la participation financière des Villes de Figeac et Capdenac-Gare.

- enfin en 2025, sera lancé un projet solidaire, la **Mutuelle communale** destinée aux habitants qui ne sont pas couverts par une mutuelle employeur obligatoire.

Cette année, nous allons travailler aussi pour une Ville plus propre et chacun d'entre nous en est l'acteur principal. La nouvelle brigade urbaine a pris en charge la propreté du centre-ville et elle veillera au respect de notre cadre de vie en luttant contre les incivilités.

Tout au long de ce mandat, la proximité a été l'ADN de l'équipe municipale et de ses agents.

C'est pourquoi, en ce printemps, nous renouvelons nos **rendez-vous citoyens** : nous vous y attendons nombreux pour échanger sur nos projets, écouter vos réflexions et noter vos idées pour réinventer Capdenac à laquelle nous sommes tous tant attachés.

Le Maire, Stéphane Bérard

SOMMAIRE

Vie municipale	
Citoyenneté	3
Santé & Solidarité	4
France Services	5
Développement durable	6-7
Budget	8
Brigade urbaine	9
Ecoles	10
Grand-Figeac	11
Vie quotidienne	12

Directeur de la publication :
Stéphane Bérard

Réalisation :
Façon-France - 05 65 76 04 40

Impression : GRAPHO12

Crédits Photos : Commune de Capdenac-Gare, Le Petit Oiseau, les Nuits et les Jours de Querbes

Dépôt légal : Janvier 2025

Tél. 05 65 80 22 22
contact@capdenacgare.fr
capdenacgare.fr

Ville de Capdenac



Cérémonie des vœux

La cérémonie des vœux à la population, qui s'est tenue le vendredi 10 janvier à la salle Agora, a rencontré un grand succès, attirant plus de 300 habitants et acteurs locaux. Lors de cet événement, les jeunes élus du Conseil Municipal Enfants ont présenté une vidéo captivante, partageant leurs souhaits et aspirations pour l'avenir, tandis qu'une seconde vidéo a mis en valeur les atouts de la Commune de Capdenac.

Un moment particulièrement émouvant de la soirée a été la remise des médailles de la Ville à plusieurs Capdenacais, en reconnaissance de leur engagement et de leur contribution à la vie locale.

Cette nouvelle formule de la soirée des vœux, qui a privilégié une ambiance plus dynamique et conviviale, a été chaleureusement saluée par tous les participants.



Vœux sur le marché

Le samedi 1^{er} février, les membres du Conseil Municipal de Capdenac ont tenu un stand sur le marché afin de rencontrer les habitants dans un cadre chaleureux. Cette présence a permis d'échanger directement avec les citoyens sur des projets ayant un impact sur la vie quotidienne. En clôture de cette matinée d'échanges fructueux, les élus ont offert un verre de l'amitié aux commerçants du marché et aux artisans de Capdenac. Ce moment de convivialité a renforcé les liens avec les acteurs locaux tout en marquant le début de la nouvelle année. Une belle occasion de souhaiter à chacun santé, bonheur et succès pour l'année à venir. Ce fut aussi l'opportunité de saluer le départ en retraite de Jean-Michel Caux, policier municipal, en poste depuis 2003.

Commémoration du 19 mars 1962

Le 19 mars 2025, la Journée Nationale du souvenir et de recueillement a été célébrée en mémoire des victimes civiles et militaires de la guerre d'Algérie, ainsi que des combats en Tunisie et au Maroc. La cérémonie, marquant le 63^{ème} anniversaire de la fin de la guerre d'Algérie, a réuni un public nombreux, Stéphane Bérard, Maire, Bertrand Cavalerie, Premier Adjoint et Conseiller départemental, ainsi que des membres du Conseil Municipal, et du Conseil Municipal Enfants. Étaient également présents des représentants de la FNACA du canton de Capdenac, pompiers et citoyens.

L'événement s'est déroulé au Monument aux Morts, où les participants ont rendu hommage aux sacrifices consentis durant ce conflit. La cérémonie a été animée par la Banda d'Auvergne VulkanO'zik, apportant une ambiance solennelle à ce moment de mémoire collective.



Le manifeste a été lu par les jeunes du Conseil Municipal Enfants



VILLE DE
CAPDENAC

BOURSE au PERMIS de CONDUIRE

LES CRITÈRES ?

- Avoir entre 15 et 25 ans lors du dépôt du dossier
- Résider à Capdenac-Gare ou Sonnac depuis au moins un an
- Aide différenciée pour le code, la conduite ou la conduite accompagnée
- Sous conditions de ressources (avis d'imposition du jeune ou de ses parents)

Le permis, votre clé vers l'avenir 

RENSEIGNEMENTS AU CCAS

 9 rue de la République
12700 CAPDENAC-GARE
05 65 80 22 33
ccas@capdenacgare.fr



Mars Bleu pour la prévention du cancer colorectal

La Ville de Capdenac en collaboration avec le Centre Communal d'Action Sociale (CCAS) et les professionnels de la Maison de Santé ont donné le coup d'envoi de la campagne Mars Bleu. Cette initiative vise à sensibiliser la population sur l'importance de la prévention et du dépistage du cancer colorectal, une pathologie qui touche de nombreuses personnes chaque année.

Le cancer colorectal est en effet le troisième cancer le plus fréquent et le deuxième cancer le plus meurtrier en France, tant chez les hommes que chez les femmes à partir de 50 ans.

Aujourd'hui grâce au dépistage, la prise en charge rapide de ce cancer permet de sauver des vies. Natacha QUÉRAUX, infirmière ASALÉE, et Hélène DELMAS, chargée de sensibilisation au Centre Régional de Coordination du Dépistage des Cancers (CRCDC) Occitanie, ont co-animé des ateliers intitulés : « Mars Bleu : bougez plus, mangez mieux pour protéger votre colon ». Ces ateliers programmés les jeudis 6 et 13 mars à la Maison de Santé de Capdenac-Gare ont permis aux participants de s'informer sur les facteurs de risque, les méthodes de prévention et les gestes à adopter pour détecter le cancer colorectal à un stade précoce.



Groupe de soutien

Le Centre Communal d'Action Sociale (CCAS) a organisé un groupe de soutien en français et en mathématiques destiné aux adultes, dont l'objectif est de favoriser l'autonomie dans la vie quotidienne et dans les démarches administratives courantes. Ce groupe vise à accompagner les personnes motivées désireuses d'améliorer leurs compétences en français, tant à l'oral qu'à l'écrit, ainsi qu'à appréhender des calculs simples.

Les sessions, entièrement gratuites, se déroulent chaque semaine les mardis et jeudis après-midi, depuis le 21 janvier 2025. Elles sont animées par des bénévoles motivés.

Vous souhaitez devenir bénévole ou apprenant ? N'hésitez pas à prendre contact avec le CCAS pour plus d'informations au 05 65 80 22 33 ou par courriel à l'adresse ccas@capdenacgare.fr.





Permanences à l'Espace France Services

L'espace France Services vous propose des permanences régulières avec la CAF et la CPAM.

- La CAF, sur rendez-vous, les mardis matin et vendredis après-midi
- La CPAM, sans rendez-vous, un lundi tous les 15 jours.
- Le conseiller numérique, sur RDV, le vendredi 18 avril.

Renseignements et prise de rendez-vous au 05 65 80 49 31

Bus AGIRC ARRCO

Depuis plusieurs années, l'Agirc-Arrco organise une tournée itinérante dans l'Occitanie avec pour objectif d'informer les habitants sur les services proposés. Le 26 juin, le bus itinérant AGIRC ARRCO fera une halte sur notre Commune à la halle.

Il vous est proposé de rencontrer les conseillers de l'action sociale d'Agirc-Arrco et de découvrir les aides et accompagnements possibles (maintien à domicile, adaptation du logement, solutions de répit pour les aidants, ...) afin d'appréhender les difficultés du vieillissement et de la perte d'autonomie. La tournée itinérante intègre également un conseiller retraite Agirc-Arrco qui pourra renseigner les participants sur leurs droits et les démarches à effectuer pour préparer leur retraite quels que soient leur situation ou parcours professionnel.

Venez à leur rencontre le jeudi 26 juin sous la halle de 9h à 16h.



FERMETURES 2025

pour congés et formations

- mercredi 9 avril après-midi
- mercredi 16 avril
- du mardi 22 au vendredi 25 avril
- vendredis 2, 9 et 30 mai

Merci de votre compréhension

franceservices@capdenacgare.fr




Tous Mobilisés

Des citoyens agissent et s'associent contre l'isolement social des personnes âgées.

Des bénévoles s'investissent sur Capdenac Gare via l'action de l'OSCC et la coopération MONALISA 46

Vous êtes une personne âgée, en retraite ? Le dispositif Monalisa de Capdenac Gare vous propose des actions de lien social.

Des bénévoles vous proposent

- des visites à votre domicile
- des visites en structures
- des actions collectives...

www.monalisa-asso.fr



Qu'est ce que MONALISA ?

C'est la Mobilisation Nationale contre l'isolement des personnes âgées. Des citoyens, des associations et des institutions se mobilisent pour lutter contre l'isolement social des personnes âgées.

Cette démarche collaborative vise à encourager la participation des citoyens et des acteurs locaux volontaires pour développer la création de lien social de proximité.

L'Office Social et Culturel engage cette démarche sur Capdenac Gare en s'appuyant sur des personnes bénévoles.

POUR QUI ?

L'action s'adresse aux habitants de la commune de Capdenac Gare:

- personnes âgées, retraitées.

POUR QUOI ?

Ce dispositif vous propose des visites ou des rencontres avec des personnes bénévoles désireuses de donner un peu de leur temps: visites à domicile, visites en structure, rencontres collectives...

Concrètement cela peut se traduire par:

- des discussions
- des lectures
- des moments d'échanges et de partages
- des jeux ou animations (cartes, jeux de sociétés...)

Vous êtes intéressé ? Contactez l'Office Social et Culturel.



TOUS ACTEURS

TOUS ENGAGÉS

CONTACT

Office Social et Culturel Capdenac
05.65.63.83.45
mail: officeculturelcapdenac@orange.fr

OSCC 2 rue Polonceau 12 700 CAPDENAC GARE



Vers une transition énergétique

Comme d'autres Collectivités, la Commune de Capdenac-Gare a souhaité développer la production d'énergie électrique sur son territoire, en particulier grâce à l'énergie photovoltaïque. Pour ce faire, deux centrales photovoltaïques seront implantées sur des espaces publics : la couverture du boulodrome situé dans l'enceinte du stade municipal et l'installation d'ombrières sur le parking du cimetière/crématorium. Ces projets sont réalisés par Mecojit, entreprise locale, à la suite d'une consultation lancée sous la forme d'un Appel à Manifestation d'Intérêt (AMI).

Objectifs du projet :

- 1. Production d'énergie renouvelable :** la Commune souhaite augmenter la production d'électricité d'origine photovoltaïque sur son territoire.
- 2. Autoconsommation collective :** la production générée par ces installations sera en partie rachetée par la Commune pour être redistribuée sur plusieurs infrastructures et bâtiments communaux. Cela permettra de maîtriser les coûts énergétiques et d'avoir une visibilité sur l'évolution du tarif électrique.
- 3. Valorisation du domaine public :** ces projets permettront une utilisation optimale des espaces publics tout en générant des retombées économiques et environnementales.

Sites concernés



• Boulodrome du stade municipal :

Couverture du boulodrome pour y installer des panneaux photovoltaïques : la surface de jeux couverte sera de 1200 m², la Commune prend à sa charge les réseaux et la surface de jeux (80 000 €).

• Parking du cimetière/ crématorium :

Installation d'ombrières équipées de panneaux solaires, la Commune prend à sa charge la plateforme et les réseaux (56 000 €). Les travaux devraient être réceptionnés en mai prochain.



Ces projets s'inscrivent dans une démarche globale de transition énergétique et de valorisation du patrimoine public, tout en offrant des avantages économiques et environnementaux à la Collectivité.



Entretien des espaces

L'action notable des services techniques sur les rives du Lot a éveillé l'intérêt. En effet, un nettoyage approfondi a été effectué par les agents derrière les stades des berges. Un audit et un entretien des arbres ont également eu lieu, l'ensemble du site a été nettoyé et désherbé, et un travail considérable d'entretien a été mené sur le chenal, incluant débroussaillage et dessouchage.



Focus : Rénovation Mairie

Dans le cadre de son programme d'accessibilité, cette rénovation bénéficiera aux usagers y compris les personnes à mobilité réduite et contribuera également au bien-être des agents municipaux en améliorant leurs conditions de travail. Cette opération s'inscrit dans un programme global de rénovation et d'accessibilité étalé sur 4 ans, visant à moderniser les infrastructures communales et à les rendre conformes aux normes actuelles.

Parmi les travaux prévus, l'accès à la salle du Conseil Municipal sera particulièrement traité. Actuellement, cet espace fait l'objet de dérogations en cas de cérémonies impliquant des personnes à mobilité réduite : la rénovation permettra de remédier à cette situation, en garantissant un accès pour tous avec la mise en place d'un ascenseur en 2026.

Dans le cadre de ces travaux de réhabilitation, l'accueil de la Mairie a été déplacé provisoirement du côté de la cour intérieure, derrière la mairie.

Un budget de fonctionnement de la Commune à 7 millions d'euros : les nouveautés 2025

Éducation Enfance Jeunesse : mise en place d'un accueil des enfants plus qualitatif pendant les temps périscolaires à la rentrée de septembre 2025 et réflexion en cours avec l'Office Social et Culturel pour une extension de l'Accueil de Loisirs Associé à l'École à l'ensemble des temps périscolaires (hors garderie le matin) pour la rentrée de 2026

France Services : recrutement d'un conseiller France Services

Citoyenneté : organisation du recensement de la population en janvier – février 2025 avec le recrutement de 10 agents recenseurs et d'un coordonnateur

Solidarité : **Mutuelle communale** : lancement d'une offre de Mutuelle communale à la population destinée aux habitants qui ne sont pas couverts

par une mutuelle obligatoire, notamment les retraités, les étudiants, les chômeurs, les personnes relevant du Revenu de Solidarité Active (RSA) et toutes personnes sans employeur.

Environnement – Propreté de la Ville : création de la brigade urbaine dédiée à la propreté du centre-ville avec création d'un poste

Mobilités : financement en année pleine du Transport d'Intérêt Local gratuit (TIL) organisé par Grand-Figeac par délégation de la Région Occitanie

Espaces publics : programme de plantation d'une centaine d'arbres et d'abattage d'une cinquantaine d'arbres à la suite du diagnostic réalisé en 2024

Modernisation de la mairie et des services en complément des travaux

de rénovation de l'accueil : modernisation des services avec une gestion automatisée du temps de travail, la mise en place d'alarmes, de vidéo surveillance et d'accès sécurisés par badge, l'archivage papier avec le Centre de Gestion, et l'archivage informatique

Vie citoyenne : mise en place d'une application citoyenne pour transmettre les alertes de la Préfecture et les informations impactant la vie quotidienne.

Avec les budgets de l'eau et de l'assainissement, qui portent également la rénovation des réseaux du quartier Albert Thomas, le montant global des investissements 2025 de la Commune est de plus de 3 millions d'euros sans augmenter les taux d'imposition.

Les principales réalisations 2025

Mairie : aménagement et mise aux normes	153 000 €
Quartier Albert Thomas : aménagement et réseaux Portage de la Commune (tous budgets) Portage Grand-Figeac	1 910 000 € 1 500 000 €
Maison de Santé : déménagement du local de kinésithérapie, réaménagement de l'accueil, locaux pour l'accueil de nouveaux médecins	135 000 €
Etablissements scolaires dont la tranche 3 des travaux à Chantefable	121 000 €
Bâtiments communaux dont la réhabilitation de l'immeuble Castagné en partenariat avec Aveyron Habitat	276 000 €
Espaces publics : jeux extérieurs au parc de Capèle	62 000 €
Sports :	
- dojo : pose d'un escalier de secours	70 000 €
- homologation du stade des berges et stationnement sécurisé	38 000 €

BRIGADE URBAINE



Une brigade urbaine pour un centre-ville plus agréable

La création d'une brigade urbaine représente une initiative stratégique pour améliorer la qualité de vie dans notre ville en répondant à des enjeux à la fois pratiques et symboliques. En se concentrant sur des missions variées telles que le nettoyage, l'entretien des espaces publics, la gestion du mobilier urbain et la régulation des incivilités, cette brigade agit comme un levier pour renforcer le bien-être dans le centre-ville.

L'approche globale et préventive de la brigade urbaine permet de traiter les problèmes à la source, en anticipant les désordres plutôt que de simplement réagir aux nuisances. Cela contribue à créer un environnement plus propre, plus fonctionnel et plus respectueux, ce qui est essentiel pour le bien-être des habitants, des visiteurs et des commerçants. Le volet sensibilisation est tout aussi crucial. En impliquant les citoyens dans des actions durables, la brigade urbaine joue un rôle éducatif et fédérateur. Les campagnes de sensibilisation sur des sujets comme le respect des horaires de sortie des conteneurs poubelles, l'entretien des trottoirs ou la gestion des incivilités canines visent à instaurer une culture du civisme. Cela renforce le sentiment d'appartenance à la communauté et encourage une responsabilité individuelle et collective, essentielle pour maintenir un cadre de vie agréable pour tous.

En résumé, la brigade urbaine incarne une double mission : opérationnelle, en agissant directement sur le terrain pour améliorer l'environnement urbain, et éducative, en mobilisant les citoyens autour de valeurs communes de respect et de durabilité. Cette initiative s'inscrit dans une vision à long terme, où la propreté, le respect et le civisme deviennent les priorités de notre Commune.

L'équipe sera composée de Franck Volte et Antony Mage agents polyvalents, de Jean Claude Riols agent environnement, et d'un agent de sécurité de la voie publique (ASVP). Corinne Felgines sera aux commandes de cette Brigade sous la responsabilité de Benoit Falluel DST. (voir photo)

Appel au respect du cadre de vie : un geste pour chacun, un bénéfice pour tous !

Nous vous rappelons l'importance de respecter vos voisins en veillant à la convivialité et à la propreté de votre quartier : en désherbant les trottoirs, en ramassant les déjections canines de votre animal et en limitant les nuisances sonores, particulièrement la nuit. Chacun de vos gestes contribue à rendre notre environnement plus agréable et à favoriser une meilleure qualité de vie pour tous. Ensemble, faisons de Capdenac un lieu respectueux, propre et harmonieux. Merci pour votre coopération !

**J'ENTRETIENS
MON TROTTOIR,**



**JE VALORISE
MON QUARTIER !**

**CHOISIR LE BON MOMENT,
C'EST MOINS DÉRANGEANT !**



**La Commune vous remercie
pour votre participation à l'effort collectif citoyen**

**Respectez votre
quartier et
l'environnement**



Je ramasse !

**DÉCHETS CANINS
Adoptons les bons gestes**

**SI TOUT LE MONDE FAIT PREUVE D'UN PEU DE CIVISME, C'EST LE
CADRE DE VIE CAPDENOIS QUI SERA PRÉSERVÉ**

Journée portes ouvertes dans les écoles publiques

Le samedi 15 mars, l'école maternelle Beau-Soleil, l'Accueil Passerelle, l'école Pierre Riols-Chantefable sur ses deux sites et le restaurant scolaire ont ouvert leurs portes pour une matinée d'accueil et de découverte. De 9h à 12h, cet événement a permis aux parents et futurs élèves de découvrir les établissements scolaires, les différentes activités et les projets offerts aux élèves.

À l'école maternelle Beau-Soleil, l'équipe enseignante était présente pour répondre aux questions des parents et présenter le fonctionnement des trois classes allant de la Toute Petite Section à la Moyenne Section.

Rentrée scolaire de septembre 2025

La fusion des écoles, à la rentrée de septembre 2025, renforcera la continuité du parcours scolaire entre les trois sites Beau Soleil, Chantefable et Pierre Riols, avec un Conseil d'école unique avec un poste de Direction bénéficiant d'une décharge à temps complet.

Ainsi, la Commune poursuit la dynamique qui avait été engagée depuis 2020 avec l'ouverture de l'Accueil Passerelle, la spécialisation des sites scolaires et la fusion des écoles Pierre Riols et Chantefable.

Cette nouvelle organisation permettra de :



- conforter les moyens de l'école publique grâce au poste de direction à temps complet

- favoriser la mutualisation des moyens et des projets entre les sites scolaires

- faciliter la communication avec les parents d'élèves grâce à des temps dédiés

- renforcer l'interface École / Collectivité / Office Social et Culturel grâce à des temps dédiés.

À présent, l'Éducation Nationale met en œuvre les dispositions relatives à cette nouvelle organisation :

- les directrices restent prioritaires sur leur poste d'enseignante

- la création du poste de Direction à temps complet est confirmée et inscrite au mouvement des postes à pourvoir.

La Collectivité accompagnera ce projet avec une attention toujours présente en ce qui concerne la qualité des équipements et du matériel pédagogique ainsi que le soutien aux projets de l'équipe enseignante.

De plus, plusieurs projets font dès à présent l'objet d'une étude en lien avec les écoles :

- la renaturation de la cour de l'école Pierre Riols

- le projet d'accueil périscolaire dont l'objectif est d'améliorer la qualité éducative de ces temps essentiels de la journée d'un élève tels que la pause méridienne et l'accueil de 15h45 à 18h30.

Les élus se mobilisent également contre la suppression d'un poste d'enseignant annoncée.



Flash Info sur la cantine à 1€

En septembre 2024, la Commune a déposé un dossier pour bénéficier du dispositif instauré par l'État relatif à la Cantine à 1€.

Le dossier a été déclaré éligible, une nouvelle tarification du service de restauration est donc mise en place depuis le 1er avril 2025.

Cette mesure de tarification sociale vise à garantir à tous les élèves des classes maternelles et élémentaires résidant à Capdenac l'accès à des repas équilibrés. Ce dispositif permet de proposer aux familles, dont le quotient familial (QF) est inférieur ou égal à 1 000 €, un tarif du repas, inférieur ou égal, à 1 €.

L'État verse une aide de 3 € par repas et la famille paie 1 € par repas, la Collectivité perçoit au total 4 € par repas.

Pour les familles dont le quotient familial est supérieur à 1 000 €, les tarifs des deux dernières tranches sont maintenus avec une progression limitée à l'inflation 2024.



AIDE COMMUNAUTAIRE À L'ACQUISITION DE SA RÉSIDENCE PRINCIPALE

Depuis le 1er janvier 2024

Opération "HABITER LE GRAND-FIGEAC"

Depuis le 1^{er} janvier 2025, le Grand-Figeac devient votre guichet unique pour toutes les aides de rénovation de votre logement. En signant le pacte territorial avec l'État, représenté, en application de la convention de délégation de compétence, par le Président du Département du Lot et l'Agence Nationale de l'Habitat ANAH, le Grand-Figeac se voit renforcé dans son rôle et poursuit son action inscrite dans le Programme Local de l'Habitat (PLH). En 2024, vingt-quatre propriétaires capdenacois ont pu bénéficier d'aides à l'amélioration de l'habitat, pour un montant total de 649 758 €

(ANAH + Grand-Figeac + Commune).

Un interlocuteur unique quel que soit votre projet : 05 32 09 54 80

Vous avez un projet de rénovation et vous avez besoin d'informations et/ou de conseils ?

Vous voulez connaître les aides financières auxquelles vous pouvez prétendre et leur montant ?

Vous avez besoin d'aide pour le montage des dossiers de demande de subventions ?

Les équipes de SOLIHA vous reçoivent sur rendez-vous au local associatif situé 2 rue Victor Hugo à Capdenac-Gare les 1^{er} et 3^{èmes} mardis du mois de 9h30 à 12h30.

Focus : La médiathèque du Grand-Figeac à Capdenac, un espace de culture et de découverte

La médiathèque est un véritable lieu de culture, offrant une large gamme de collections et de services pour tous les âges. Elle propose des romans pour adultes et enfants, allant des classiques aux dernières nouveautés, ainsi qu'une sélection de livres documentaires pour approfondir ses connaissances sur divers sujets. Les albums jeunesse, spécialement conçus pour les 0-3 ans et les jeunes lecteurs, ainsi que des bandes dessinées pour tous les âges, sont également disponibles. La médiathèque dispose aussi d'une sélection de DVD et de CD musicaux, de livres audio pour ceux qui préfèrent écouter, et de ressources en langues étrangères, avec des livres, CD et méthodes d'apprentissage. Enfin, un

accès à la presse est proposé pour suivre l'actualité.

Les services incluent des espaces de lecture confortables, des tables d'étude pour travailler dans un environnement calme, et un espace numérique avec trois ordinateurs pour un accès à Internet et aux ressources en ligne. Des visites scolaires sont organisées les jeudis et vendredis matin, permettant aux élèves de découvrir la médiathèque et ses ressources. La médiathèque propose également des rencontres, des cafés littéraires, des expositions et des animations pour encourager les échanges.

Ainsi, la médiathèque n'est pas seulement un lieu de prêt de livres, mais un espace dynamique qui encourage

la découverte, l'apprentissage et le partage, attirant tant les passionnés de lecture que les curieux.



Infos & horaires

Avenue Albert Thomas - 05 65 64 81 48
capdenacgare.mediatheque@grand-figeac.fr
Mercredi : 9h30 - 12h30 et 14h - 18h30
Jeudi et vendredi : 14h - 18h30
Samedi : 9h30 - 12h30

Le Printemps des Poètes a fait escale à Capdenac-Gare

Pour la 13^e édition de son "Printemps des Poètes en Lot et Aveyron" du 6 au 9 mars, l'association Les Nuits & les Jours de Querbes a une nouvelle fois mis la poésie à l'honneur à travers des rencontres scolaires et publiques. Cette année, ce sont les poètes Anne Dujin et Christophe Mahy, tous deux publiés chez Gallimard, qui ont pu partager leur univers poétique à travers des échanges riches et sensibles.

À Capdenac-Gare, trois rendez-vous ont rythmé la semaine : une ren-



contre à la médiathèque et des interventions au collège Voltaire et au collège Saint-Louis. Au total une douzaine de rencontres se sont déroulées dans des lieux divers et variés du Lot et de l'Aveyron, permettant à un large public de découvrir une poésie vivante et accessible. Une édition réussie qui confirme l'engagement de l'association à diffuser la poésie et la littérature contemporaine auprès du plus grand nombre.

Déploiement de la radiorelève pour les compteurs d'eau

Le déploiement de la radiorelève sera effectif sur Capdenac-Gare dès le premier semestre de cette année. Cette nouvelle technologie permettra d'assurer une relève semestrielle de votre compteur d'eau, sans la nécessité d'une lecture d'index. Cette action sera réalisée par simple passage à proximité de votre point de comptage.

Les finalités de la radiorelève :

- Effectuer deux relevés par an de votre consommation d'eau, avec une facturation semestrielle sur la base des m³ réellement consommés,
- Remplacer l'acompte habituel du mois de juin par une facture au réel.

Selon l'âge de votre compteur d'eau, deux cas de figure se présenteront. Si votre compteur est récent, il sera

simplement équipé d'une tête émettrice permettant la relève à distance. En revanche, si ce dernier est ancien, il sera entièrement renouvelé par un nouveau compteur pré-équipé pour la radiorelève. Cette opération sera gratuite pour les consommateurs et prise en charge par la Collectivité.

Vous recevrez prochainement un courrier détaillé vous informant de la procédure à suivre et d'un éventuel rendez-vous à prendre pour l'intervention sur votre compteur si ce dernier n'est pas accessible.

Véolia reste à votre disposition pour toute question concernant le déploiement de ce nouveau système de relève au 09 69 329 328.

Identité numérique certifiée en mairie

Depuis le 10 mars 2025, la Commune de Capdenac est habilitée à certifier votre identité numérique via l'application mobile. Cette application gratuite, disponible sur smartphone, a pour objectifs de :

- Étendre les fonctionnalités de la carte d'identité dans le domaine numérique : elle permet de vérifier son identité lors de démarches en ligne (vote par procuration, accès à "Mon compte formation", etc.),
- Offrir de nouvelles possibilités dans le monde physique : elle génère des justificatifs d'identité à usage unique (pour les contrôles routiers par les forces de l'ordre, retrait de colis, etc.).



Don du sang

L'Association des Donneurs de Sang de Capdenac et sa région vous remercie pour les nombreux dons que vous avez effectués en 2024 (548 dons). Votre don est un acte citoyen, solidaire et libre, qui permet de répondre à des besoins quotidiens, de manière bénévole et anonyme.

Partagez votre pouvoir, donnez votre sang ! La prochaine collecte de don du sang aura lieu le mercredi 7 mai 2025 de 14h30 à 18h30 à la salle Agora.

Recrutements saisonniers

La Mairie recrute pour l'été dans les services suivants :

- secrétariat des services techniques
- secrétariat administratif / comptabilité
- équipe de la voirie et des festivités
- équipe des espaces verts
- service écoles

Retrouvez les annonces complètes sur : www.capdenacgare.fr

Remplacements d'aides à domicile

Le CCAS de Capdenac recherche des personnes pour assurer les remplacements d'été pour toute la saison estivale, y compris les week-ends.

Si vous êtes intéressé(e), déposez votre candidature (lettre + cv) :

- à l'accueil ou dans la boîte aux lettres de la mairie
- à l'accueil ou dans la boîte aux lettres du CCAS (cour intérieure mairie)
- par mail : ccas@capdenacgare.fr

Agenda

- **Jeudi 17 avril à 18h** : rendez-vous citoyen à la Caserne des Pompiers
- **Vendredi 18 avril de 8h30 à 12h** : permanence du conseiller numérique à France Services (sur rendez-vous)
- **Mardi 22 avril à 18h** : rendez-vous citoyen à Livinhac
- **Jeudi 24 avril à 18h** : rendez-vous citoyen à Saint Julien
- **Lundi 28 avril de 9h à 11h30** : permanence CPAM sans rendez-vous à France Services
- **Lundi 5 mai de 9h à 11h30** : permanence CPAM sans rendez-vous à France Services
- **Mardi 13 mai à 18h** : rendez-vous citoyen Rue Joliot Curie
- **Jeudi 15 mai** : permanence des impôts sur rendez-vous à France Services
- **Jeudi 15 mai à 18h** : rendez-vous citoyen Quartier Bonnet
- **Mardi 20 mai à 18h** : rendez-vous citoyen au Causse Blanc
- **Jeudi 22 mai à 18h** : rendez-vous citoyen au Kiosque
- **Samedi 17 mai** : Cérémonie de remise des cartes électorales aux jeunes électeurs
- **Lundi 26 mai de 9h à 11h30** : permanence CPAM sans rendez-vous à France Services
- **Vendredi 20 juin de 8h30 à 12h** : permanence du Conseiller Numérique à France Services (sur rendez-vous)
- **Samedi 21 juin** : Fête de la Musique et inauguration du kiosque
- **Dimanche 13 juillet** : Fête de la Rivière